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2016年２月22日(雪) 

第２６６１回例会(第27回) 
NO.2195 

次         第 

                                                              司会；相場宏泰副幹事 

１．点  鐘                             木村  了 会長 

２．ロータリーソング「それでこそロータリー」 

３．「四つのテスト」唱和 

４．来訪ロータリアンのご紹介                  大門一平会長エレクト 

５．お食事の時間 

６．会長の時間                             木村  了 会長 

   

＊平澤ガバナーエレクト、木村会長、大門会長エレクトへ 

             ﾏﾙﾁﾌﾟﾙ･ﾎﾟｰﾙ･ﾊﾘｽ･ﾌｪﾛｰ･ﾋﾟﾝの贈呈 

   

＊嵯峨直司会員へﾎﾟｰﾙ･ﾊﾘｽ･ﾌｪﾛｰ･ﾋﾟﾝと認証状の贈呈 

 

７．ガバナー補佐の時間                    高崎中区ガバナー補佐 

   「中区ＩＭのご案内とチャレンジ企業の推薦」 

８．幹事報告                   渡部 羊三 幹事 

９．ニコニコニュースの時間                      佐賀晴樹委員長 

10．国際奉仕委員会の時間                      櫻庭春樹委員長 

   

           ゲ ス ト ； ＮＰＯ法人 日本ベラルーシ友好協会 

                   在秋田ベラルーシ共和国 名誉領事 

                    事務局長 佐々木正光 様 

                    （大曲RC・2007-2008年度会長） 

           テ ー マ ； 「何故、秋田で1991年から 

チェルノブイリ支援なのか？」 

11．点 鐘                木村  了 会長 
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◎国際奉仕委員会の時間                      櫻庭 春樹 委員長 

 

 

＜何故、秋田で1991年からチェルノブイリ支援なのか？＞ 

 

在秋田ベラルーシ共和国 名誉領事 

日本ベラルーシ友好協会 

事務局長 佐々木正光 

                        （RID2540 大曲ロータリークラブ’ 

 '07～'08年度会長） 

 

１、はじめに 

それはパグウッオシュ会議から始まりました。1957年7月7日、カナダ，ノベ・スコシア州

パグウオッシュのある鉄道王：サイラス・ステーブ・イートンの別荘で開催されました。正

しくは「科学と世界の諸問題に関するパグウッシュ会議」と言います。目的は「全ての核兵

器及びすべての戦争の廃絶を訴える科学者による国際会議」です。日本からの参加者は湯川

秀樹、朝永振一郎、小川岩雄の3氏が招待されて参加しました。そこで「世界連邦運動」が

提唱されました。 

＊原子爆弾の投下：広島・1945年8月6日、長崎・同9日の2日で合計21万人以上死亡しまし

た。今でも数多くの方が原爆症に苦しんでいます。 

 

２、湯川秀樹博士との出逢い 

世界連邦建設運動へ参加し、1977年には同建設同盟青年部長となりました。湯川博士の車

椅子を押して名古屋大学などでの「非核宣言都市と日本の未来」という講演を数回行いまし

た。 

 

３、東京都庁時代の国連本部訪問・・明石康氏との対面 

23歳で都庁に就職（1973年）してからも世界連邦運動は続けました。 

25歳の時（1975年）、休暇を利用してLOS~NYまでソルトレイク大学、デンバー大学、コロ

ラド大学などをグレーハウンドのバスをチャーターしてゼミ仲間などと回って、12日間で

6,000ｋｍ走破して国連本部へ着きました。そこで日本人第一号の国際公務員である秋田県

出身の明石康氏と初めてお会いしました。YWCA日本委員会を紹介されて毎週・金曜日に「夜

のデスカッション」を提案されて1978年に秋田へ帰るまで続けました。テーマは「如何にし

て貧困と戦争を克服するか？」というものです。 
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４、生い立ち 

  刈和野の小作農の次男坊に生まれました。小学 5 年生の社会の移動教室で教育主事・平川

英一先生から「鉄砲伝来（1543 年 9 月 23 日）とポルトガル」というお話しに感動して「大き

くなったらポルトガルに行こう。」と決心して中学では英語を勉強して高校では自転車で東北

一週を 10 日間で経験して 20 歳の世界旅行への準備をしました。トーマスクック社（ロンドン）

の世界旅行時刻表を買って日程を組んで 1970 年 12 月 20 日～1971 年 3 月 20 日まで世界中（約

40 カ国）を旅しました。中央大学法学部では沼正也先生のゼミを担当して、93 歳で亡くなる

まで指導を受け、私の活動は沼正也著作集第 32 集「エイジレスの法理」に取り上げられまし

た。平川英一先生も他界去れるまでご自宅へお邪魔しました。たくさんの恩師に恵まれました。 

 

５、チェルノブイリとの係り 

  「何故、秋田で 1991 年からチェルノブイリ支援なのか？」 

非核宣言都市が形骸無実化する中で子供や孫たちに次世代を安全な形で残すために「核＝

放射能＝プロトニュウム」を根絶しなければなりません。非核宣言都市が、なにゆえに原子力

発電所で生み出されるプロトニュウムを無視続けているのかを考える必要があるのではない

でしょうか？経済発展産業維持のため電力は必要不可欠です。がしかし、自分の世代で処理で  

きない核物資を次世代に先送りするので良いでしょうか？原発の良しあしはこの点を起点に

考えて答えを出さねばなりません。ドイツが不戦の誓いを教育で行って更に原発を廃止してい

るように日本もまた「再被ばく拒否宣言」を世界先んじて行動で示す時ではないでしょうか。

その意味でチェルノブイリ原発事故を克服した国から学ぶことは決して少なくありません。 

そのために生涯、私はべラルーシと沿って行きたいと考えています。子供と孫たちも一緒に

「私達が生れた安全な故郷」を永遠に未来に送り届けたいと思います。 

 

◎幹事報告                              渡部 羊三 幹事 

  

【例会変更】 

 

・秋田中央ＲＣ … 3 月 18 日（金） 特別休会 

・秋田北ＲＣ  … 3 月 29 日（火） 特別休会 

 

【お知らせ】 

 

・「中区インターシティ・ミーティング（ＩＭ）」が、本荘ＲＣをホストに 

 由利本荘市において開催されます。 

        日 時 ； 2016 年 4 月 16 日（土）14：00 

        会 場 ； 本荘グランドホテル 

        テーマ ； チャレンジ企業の紹介 
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◎ニコニコニュースの時間                       佐賀晴樹委員長 

 

木村  了 会長 

平澤ガバナーエレクトはじめ、地区役員の皆様お疲れ様でした。感謝してニコニコいた

します。 

 

加藤 俊介 直前会長 

2/20、21 と、アーキテクツ・スタジオ・ジャパン住宅展示会を開催したところ、56 組

の来場と 17 組の入会をいただきありがとうございました。 

 

大門 一平 会長エレクト 

 2/11 から、秋田信用金庫のバンコクツアーへ参加し、２日間ゴルフを楽しんできまし

た。昨年は４月の末に初ラウンドでしたので、早いスタートで今年はゴルフのレベルアッ

プを実践したいと思います。 

 

藤井  明 元会長 

例会で、昨年５月以来１年ぶりで杉山壽山堂の和菓子を使用していただきありがとうご

ざいました。 

 

境田 未希 会員 

先週、三種町が行っている「クアオルトいきいきプロジェクト」へ参加してきました。

クアオルトとは、その地形を活かした健康ウォーキングの様なもので、たくさんの山を歩

き、大声を出し、笑い、そして最後は温泉と食事を楽しむといったプログラムで、心も体

も、ついでに頭もすっきりし、ストレスチェックもしてもらい、大満足でしたのでニコニ

コいたします。体組成形による体のすみずみまでのチェックもできますので、皆さんもぜ

ひ！！  

 

平野 敬悦 会員 

2/11～2/14 まで、秋田信用金庫主催のバンコクツアーを 31 名の参加で行うことができ

ました。天候にも恵まれ、私が現地人にまちがえられたくらいのトラブルで、全員けがも

なく帰国できましたのでニコニコいたします。 

 

佐賀 晴樹 委員長 

 去る 2/8、秋田東ロータリーの 47 年生まれのみんなで懇親会を開きました。開催を記

念して、合同でニコニコいたします。 


